
Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat   - Altstadt / Feldstadt / Paulsstadt / Lewenberg - 

 

                                 
Vorsitzender: Werner Karwen,  Dr.-Hans-Wolf-Str. 42,  19055  Schwerin,  Tel.: 0385-5815691 

                                                                                         
                                                                                        19010 Schwerin, den  14. September  2009 
                                                                                        Am Packhof 2-6  (Büro ) 
                                                                                        Telefon: 0385-5451073 
 
 

 
 

 
 
Landeshauptstadt Schwerin 
 
Zentraler Sitzungsdienst 
Frau Schulz 
 
 
Stellungnahme zur Beschlussvorlage „Parkkonzept Innenstadt“ 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
 Die Beschlussvorlage hat der Ortsbeirat am 9. September ausführlich diskutiert ohne zu einer 
endgültigen Entscheidung zu kommen, u. a. weil die Begründung der Verwaltung für die 
Notwendigkeit des Parkkonzepts nicht zu überzeugen vermochte: 

• Warum muss der Verkehr in der Innenstadt noch sicherer werden?  Er ist bereits 
sicher! 

• Warum muss der Verkehr im Sinne des Klima- und Umweltschutzes möglichst 
umweltverträglich gestaltet werden? Die Messergebnisse für die Innenstadt bezüglich 
der Luftverschmutzung sind bislang ohne Beanstandung. 

• Durch die Bewirtschaftung der Stellplätze soll das Wohnen in der Innenstadt 
attraktiver werden! Auch ohne Parkkonzept steigt die Einwohnerzahl in der Innenstadt 
ständig. 

• Worin liegt konkret die Verbesserung für den Lieferverkehr und die Aufenthalts-
qualität  für Touristen? 

• Was sind Aufenthaltsfunktionen? Was verbessert sich konkret für Fußgänger und 
Radfahrer? Wie wird durch das Konzept die städtebauliche Qualität verbessert? 

Die Begründung der Vorlage entspricht weitgehend der „Parkraumbewirtschaftungs-
konzeption“ aus dem Jahr 2001, gegen die der Ortsbeirat bereits damals erhebliche Bedenken 
geäußert hat. 
Fraglich ist für die Beiratsmitglieder auch, ob durch die Überwachung von 4.500 neu 
generierten kostenpflichtigen Parkplätzen durch den KOSD noch genügend Personal für die 



übrigen – aus der Sicht des Ortsbeirates wesentlichen – Aufgaben des KOSD zur Verfügung 
steht. 
Um eine endgültige Stellungnahme zu der Vorlage abgeben zu können, bittet der 
Ortsbeirat um  Beantwortung der o. a. Fragen durch die Verwaltung. 
 
 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
 
 
Karwen 




